

DISCURSO

Pronunciado por Ricardo Flores Magón en el Burbank Hall, el sábado, primero de Junio de 1912.

Camaradas:

No quiero ser esclavo! grita el mexicano, y tomando el fútil ofrece al mundo entero el espectáculo grandioso de una verdadera Revolución, de una catástrofe social que está sucediendo hasta los cielos del negro edificio de la Autoridad y del Capital.

No es la presente, la revuelta mezquina del ambicioso que tiene hambre de poder, de riquezas y de mando. Esta es la Revolución de los de abajo; es el movimiento del hombre que en las tinieblas de la mina sintió que una idea se sacudía dentro de su cráneo, y gritó: ¡este metal es mío!; es el movimiento del peón que encorvado sobre el suelo rebandeado con su sudor y con las lágrimas de su infortunio, sintió que esta tierra es mía y que el movimiento del obrero que a contemplar las telas, los vestidos, las casaca, se da cuenta de que todo ha salido de sus manos y exclama emocionado: ¡esto es mío!; es el movimiento de los proletarios, es la Revolución Social.

Es la Revolución Social, la que no se hace de arriba para abajo, sino de abajo para arriba; la que tiene que seguir su curso sin necesidad de jefes y a pesar de los jefes; es la Revolución del desheredado que asoma la cabeza en el festín de los hartos reclamando el derecho de vivir.

No es la revuelta vulgar que termina con el desmantelamiento de un bandido y la subida al poder de otro bandido, sino una contienda de vida o muerte entre las dos clases sociales: la de los pobres y la de los ricos; la de los hambrientos contra los satisfechos, la de los proletarios contra los propietarios, cuyo fin será, tengamos fe en ello, la destrucción del sistema capitalista y autoritario por el empuje formidable de los valientes que ofrecen sus vidas bajo la Bandera Roja de Tierra y Libertad.

Y bien; esta lucha sublime, esta guerra santa que tiene por objeto liberar del yugo autoritario y del yugo capitalista al pueblo mexicano, tiene enemigos poderosos que a todo trance y valiéndose de toda clase de medios quieren poner obstáculos a su desarrollo. La libertad y el bienestar, aspiraciones justísimas de los esclavos mexicanos, son cosas molestas para los librepensadores y los buitres del Capital y la Autoridad. Lo que es bueno para el oprimido, es malo para el opresor. El interés de la oveja es diametralmente opuesto al interés del lobo. El bienestar y la libertad del mexicano de la clase trabajadora, significan la desgracia y la muerte de la explotación y de la tiranía.

Por eso cuando el mexicano no le maneja vigorosa sobre la vida pura hacerla pezuza, y arranca de las manos de producción los gritos de terror se levantan del campo burgués y autoritario y se pide que se ahoguen en sangre los esfuerzos generosos de un pueblo que quiere emanciparse.

México ha sido presa de la rapacidad de aventureros de todos los países, que han sentido sus reales en aquella rica y bella tierra, no para beneficiar al proletariado mexicano como falsamente lo ha asegurado en todo tiempo el gobierno, sino para ejercer la explotación más criminal que haya existido sobre la tierra. El mexicano ha visto pasar la tierra, los bosques, las minas, todo, de sus manos a las de los extranjeros, apoyados éstos por la Autoridad, y ahora que el pueblo se hace justicia con su propia mano desesmerado de no encontrarla en ninguna parte; ahora que el pueblo ha comprendido que es por donde debe ir, y por sí mismo, que los burgueses de México y de todos los países le han arrebatado; ahora que ha encontrado la solución del Problema del Hambre; ahora que el horizonte de su porvenir se aclara y cuando sueña con días de ventura, de abundancia y de libertad, la burguesía internacional y los gobiernos de todos los países, empujan al gobierno de los Estados Unidos a intervenir en nuestros propios asuntos, con el pretexto de garantizar la vida y los intereses de los explotadores extranjeros. ¡Este es un crimen! ¡Esta es una ofensa a la humanidad, a la civilización, al progreso! ¡Se quiere que quince millones de mexicanos sufran hambre, humillaciones, tiranía, para que un puñado de ladrones vivan satisfechos y felices.

Forman parte de esa intervención, la ayuda decidida que el gobierno de los Estados Unidos está prestando a Francisco I. Madero para sofocar el movimiento revolucionario permitiendo el paso de tropas federales por territorio de este país para ir a batir a las fuerzas rebeldes, y la persecución escandalosa de que somos objeto los revolucionarios a quienes se nos aplica esa legislación bárbara que lleva el nombre de leyes de neutralidad. Pues bien; nada ni nadie podrá detener la marcha triunfal del movimiento revolucionario. ¿Quiere paz a burgués? pues, que se convierta a la clase trabajadora. ¿Quiere paz os que la hacen de autoridades? pues, que se quiten las levitas y empuñen, como hombres, el pico y la pala, el irado y el azadón.

Porque mientras haya desigualdad, mientras unos trabajen para que otros consuman, mientras existan las palabras burgués y plebe, no habrá paz; habrá guerra sin cuartel, y nuestra bandera, la Bandera Roja de la plebe, seguirá desafiando la metralla enemiga sostenida por los bravos que gritan ¡Viva Tierra y Libertad!

En México hemos pasado a la historia la revolución social. Los cazadores de empleos están fuera de su tiempo. Los trabajadores conscientes no quieren más parásitos. Los gobiernos son parásitos; por eso gritamos: ¡Muera el Gobierno!

Camaradas: saludemos nuestra bandera. Ella no es la bandera de un solo país, sino del proletariado entero. Ella condensa todos los dolores, todos los tormentos, todas las lágrimas, así como todas las cóleras, todas las protestas, todas las rabias de los oprimidos de la tierra. Y esta bandera no encierra sólo dolores y cóleras; ella

es el símbolo de risueñas esperanzas para los humildes y encierra todo un mundo nuevo para los rebeldes. En las humildes viviendas, el trabajador acaricia las cabezas de sus hijos, soñando emocionado en que esas criaturas vivirán una vida mejor que la que él ha vivido; ya no arrastrarán cadenas; ya no tendrán que alquilar sus brazos al burgués ladrón ni tendrán que respetar las leyes de la clase parasitaria ni los mandatos de los bribones que se hacen llamar: Autoridad. Serán libres, sin el amo, sin el sacerdote, sin la Autoridad; la hidra de tres cabezas que en estos momentos, en México, arrinconada, convulsa de rabia y de terror, todavía tiene garras y colmillos que los libertarios le arrancaremos para siempre.

Es esta nuestra tarea, hermanos de cadenas: aplastar al monstruo por el único medio que nos queda: la violencia. ¡La expropiación por el hambre, por el fuego y por la dinamita! La hipócrita burguesía de los Estados Unidos dice que una guerra estamos llevando a cabo una guerra de salvajes. Nos llaman salvajes porque estamos resueltos a no dejar que nos exploten ni los mexicanos ni los extranjeros, y porque no queremos Presidentes ni blancos ni prietos. Queremos ser libres, y si un mundo nos se detiene en nuestra marcha, un mundo destruiremos para crear otro. Queremos ser libres, y si todas las potencias extranjeras se nos echan encima, lucharemos contra todas las potencias como tigres, como leones. Repito, esta es una lucha de vida o de muerte. Están frente a frente las dos clases sociales: los hambrientos de una parte, de la otra los hartos, y la contienda terminará cuando una de las dos clases sea aplastada por la otra. Desheredados: nosotros somos los más; ¡nosotros triunfaremos! ¡Adelante! Nuestros enemigos tiemblan; es necesario ser más exigentes y más audaces; que nadie se cruce de brazos ¡arriba todos!

Camaradas: nada logrará que los mexicanos se aparten de la lucha; ni la ganancia del político que promete delicias para "después del triunfo" para que se le ayude a escalar el poder, ni la amenaza de los esbirros de ese pobre payaso que se llama Francisco I. Madero, ni los aprestos militares de los Estados Unidos. Esta contienda tendrá que ser llevada hasta su fin: la emancipación económica, política y social del pueblo mexicano, cuando ha desaparecido de aquella bella tierra el burgués y la Autoridad y ondee triunfadora la bandera de Tierra y Libertad.

¡Viva la Revolución Social!

LAZARO GUTIERREZ DE LARA

Considero un deber, y uno de los deberes más sagrados, hacer la crítica de las acciones públicas de los hombres que a sí mismos se dan el título de jefes o de amigos de la clase trabajadora. Uno de estos llamados que quiere llegar a jefe es Lazaro Gutiérrez de Lara. Este hombre figuró en la huelga de Cananea, en 1906, cuando los burgueses americanos, de la manera más cobarde y más vil y vergonzosa para ellos, asesinaron a una multitud de obreros mexicanos que reclamaban la jornada de ocho horas y el ser pagados de la misma manera que se acostumbraba hacer con los americanos. Muchos camaradas cayeron en las garras de la tiranía y fueron pasados por las armas; los más afortunados fueron llevados a Ujua. Gutiérrez de Lara, sin embargo, no sufrió persecución. Se le tuvo arrestado unos cuantos días, hasta que llegó un telegrama de Porfirio Díaz ordenando su libertad. En seguida volvió de Lara a México, tuvo una conferencia con Díaz, y vino a Los Angeles en el invierno de 1906, poniéndose a las órdenes del entonces Cónsul Antonio Lozano, quien le dio el cargo de espía del gobierno de Porfirio Díaz, para vigilar los pasos de los refugiados políticos, y para indagar por mí paradero, principalmente, pues cuando se me buscaba por mar y tierra y el gobierno de Díaz tenía ofrecido por mí cabeza la suma de cuarenta mil pesos mexicanos. De Lara recibía sueldo como espía del gobierno, según él mismo lo confesó, bajo juramento, ante la comisión investigadora que el Congreso Americano ordenó que se formara, para examinar las múltiples quejas que algunos diputados habían recibido, de las arbitrariedades, atentados, atropellos de que habíamos sido objeto muchos de los refugiados que habíamos salido de México para no sufrir una muerte segura en las manos de los esbirros del salvaje Porfirio Díaz. Esa comisión trabajó a mediados de 1910, cuando con Librado Rivera estaba yo sufriendo una sentencia inícuca, por supuesta violación a las leyes de neutralidad, en la Penitenciaría de Florence, Arizona.

De Lara fue maderista furibundo, cuando el farsante Francisco I. Madero, hacía su gira de propaganda electoral en 1910. Cuando salimos en libertad, y comenzamos a publicar REGENERACION en Septiembre del mismo año, entonces, se volvió antimaderista. Poco después, volvió a ser maderista, pero ocultando, como su compinche Antonio I. Villarreal, sus tendencias, aparentó luchar por la clase trabajadora, y declarando que iba a tomar el lugar que había dejado vacante nuestro querido hermano Praxedis G. Guerrero, recogió fondos de los trabajadores en la Plaza de los Mexicanos de esta ciudad, y por medio de unas vistas en un salón. Hizo algún dinero y se largó a El Paso. Esto ocurría en Febrero del año pasado. El compañero Prisciliano G. Silva tomó con un puñado de valientes la plaza de Guadalupe, Estación de Chihuahua, donde capturó al enemigo muchos rifles, muchas municiones de boca y de guerra, mucha ropa, muchos zapatos, buenos carros, etc. De Lara, entretanto, llevaba vida íntima con los maderistas que formaban en El Paso una Junta Revolucionaria, y cuando supo que nuestro compañero Silva había tomado Guadalupe, fué a presentarse con unos cuantos acompañantes, ofreciendo sus servicios a la causa del Partido Liberal Mexicano. Silva lo admitió. Pocos días después, el miserable de Madero que iba presentando las posaderas a la columna del esbirro Rábago, envió un mensaje a Silva, pidiéndole ayuda para salirse de una muerte segura. Silva le envió todo lo que necesitaba y hasta un carruaje para el propio Madero. El encargado de conducir los elementos que necesitaba Madero, fué el propio de Lara. Ya se sabe que Madero pagó con una negra traición, la generosidad de Silva. Madero degarmó a nuestros compañeros y Gutiérrez de Lara aconsejó obediencia al Chato, quien lo premió nombrándolo capitán.

Con el grado de capitán se encontró de Lara en el combate de Casas Grandes, al frente de su compañía. Los federales cargaron con terrible furia, y como de Lara observara que caía una fuerte lluvia de acero, gritó a sus compañeros de esta manera: según lo relató la prensa que hablaba de la Revolución: "muchachos, esto es horrible: es mejor que icemos bandera blanca." Los compañeros de Lara le dijeron palabras duras y respondieron, con bravura, el ataque de los federales. De Lara se dejó caer del caballo, fingiéndose muerto, para no recibir un balazo. Madero, indignadísimo, expulsó de su ejército al flamante capitán. El aventurero Garibaldi declaró en un periódico del Este, que el aconsejó a Madero que se le formase a de Lara un Consejo de Guerra para fusilarlo, a lo que Madero se rehusó.

De entonces a acá, de Lara, para poder vivir, pues no se le conoce ocupación de ninguna clase, se ha metido a organizador de trabajadores. En compañía del pederasta Antonio I. Villarreal, del famoso Paulinín (el de las tierrias que nunca dió a las pobres personas que se las pagaron) y de otros zaragatos, fundó una miserable unión de trabajadores del tipo de la American Federation of Labor, que, como se sabe, está dominada por la burguesía y es perfectamente inútil para lograr la grande aspiración de los desheredados: la emancipación económica, política y social.

El fracaso más estrepitoso fué el resultado de una empresa de estos señores, fracaso que debió a las circunstancias especiales en que se enfrentó México, donde los proletarios hacen bien que las uniones del tipo de la American Federation of Labor, no sirven para otra cosa que para aniquilar en el trabajador el espíritu de rebeldía. El momento más inoportuno para entregarse a esa clase de trabajos en México, es el presente en que el pueblo ha perdido el respeto a la ley, a la Autoridad y al Capital. Pretender extirpar de los cerebros de los proletarios la idea de la expropiación de los bienes de los ricos y de la posesión y disfrute común de todo cuanto existe, se obra criminal. Esa es la obra de Gutiérrez de Lara, de Paulinín Martínez, de Antonio I. Villarreal y de otros de cuyos nombres no quiero acordarme.

El domingo pasado, habló de Lara en la Plaza de los Mexicanos. Habló de lo mismo: de organizar uniones de trabajadores; pero no de uniones revolucionarias como la I. W. W., sino de uniones del tipo de la American Federation of Labor, y es por eso por lo que doy a voz de alarma a los mexicanos para que no se dejen embaucar. De Lara es socialista político, y partidario, por lo mismo, de la boleta electoral. Esos socialistas políticos son tan burgueses como Terrazas, como cualquier otro burgués. La boleta electoral debe ser restregada en los hocicos de los que hablan de elecciones, por los trabajadores conscientes. Con la boleta electoral se echa uno encima sanguijuelas y tiranos. ¡No más gobierno!

El gobierno socialista es tan brutal como el gobierno republicano o monárquico, desde el momento en que tiene polizontes, soldados, jueces, diputados, carceleros y verdugos. En Milwaukee, Wisconsin, hubo gobierno socialista hasta hace unos cuantos meses, y la tiranía durante la administración socialista fué la misma que la que existe bajo cualquier gobierno. El número de personas sin trabajo, no disminuyó bajo el reinado socialista, y la propiedad privada fué tan propia por el gobierno socialista como lo hubiera sido por otro gobierno. Gobierno, cualquiera que sea el adjetivo que se le aplique, es tiranía, es explotación, es perro del Capital. ¡No hay que esperar nada de los gobiernos!

Mexicanos: no permitáis que se os embauque. Todo aquel que se hable de boleta electoral, de representantes del pueblo amigos de la clase trabajadora; de gobiernos paternales; de uniones que reconocen el principio de propiedad privada, son vuestros peores enemigos. Gozaréis de verdadera libertad, cuando la tierra, los medios de producción y de transporte estén en vuestras manos, para trabajar en común y consumir en común.

Los socialistas políticos dicen que cada quien debe consumir según lo que produzca, de manera que los más inteligentes y los más hábiles y los más fuertes sean los aprovechados, y quedará dividida la humanidad en dos clases, como ocurre actualmente. Los políticos, los libertarios, decimos que cada quien debe trabajar según sus fuerzas y aptitudes, y debe consumir hasta llenar todas sus necesidades. El Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911, contiene los principios por los cuales luchamos los libertarios, los que no andamos a caza de empleos, desde el momento en que somos autoritarios, esto es, enemigos de la Autoridad.

Lázaro Gutiérrez de Lara es el peor enemigo que tiene la clase trabajadora. En Cananea, hizo traición a la clase trabajadora; en Los Angeles, sirviendo de espía pagado por Porfirio Díaz para encarcelar revolucionarios que luchan en pro de la clase trabajadora, hizo traición igualmente a los desheredados; en Guadalupe, al aconsejar obediencia a Madero, al aliarse con ese burgués y al ayudarlo a desarmar a los nuestros, hizo traición a la clase trabajadora. En diversos Estados de la República Mexicana, al andar sosegando los ánimos de los trabajadores con predicas de unionismo amarillo, hizo traición a la clase trabajadora; ahora llega a Los Angeles, a hacer traición a la clase trabajadora.

No os dejéis embaucar. Acordados, mexicanos, que siempre os hemos dicho la verdad y siempre os hemos dado fraternales consejos. Nosotros no os pedimos que inscribáis nuestros nombres en boletas electorales; ni os empujamos al lodazal del unionismo amarillo.

Vuestro hermano
RICARDO FLORES MAGÓN.

Para la Defensa

Existencia de la semana anterior, \$28.60; BAXTER, TEX., Napoleón García, para un retrato, \$1; SAN GERONIMO, CAL., Balbina de Pereira, para ayuda de la defensa, \$1; para un retrato, \$1; LARCHWOOD, IOWA, B. V. López, \$3; BOSTON, MASS., P. Cernada, \$1; J. Rey, \$1; MORENO, CAL., ARIZ., H. Ibarra, \$2.50; REDLANDS, CAL., B. Zamartiga, \$5; EL CAJON, CAL., A. Flores, para retratos, \$2; CARLSBAD, N. MEX., P. Baca, \$1; PUTNAM, TEX., F. Treviño, \$1; Pauls Cervantes, \$1; J. Cervantes, \$1; A. Cervantes, \$2; B. Treviño, \$5; F. Vega, \$1; Mariano, \$5; T. Vega, \$2; P. Cervantes, \$1; J. M. Aranda, \$2; L. Ponce, \$2; E. Niño, \$2; F. Jaime, \$5; GONZALEZ, TEX., B. Valero, \$1; HONDO, TEX., colectado por el compañero Serapio Piña: A. Flores, \$1; Una simpatizadora, \$3.25; Otra, \$2; S. Piña, \$3; para un retrato, \$1; BAKERSFIELD, CAL., M. E. Valencia, \$4; BOULDER, COLO., P. Alvarado, \$2; HAZELDELL, ORE., R. Gómez, \$1; LOCKHART, TEX., P. B. Amaro, \$1; CUEVITAS, TEX., UN grupo de Libertarios, \$5; NEW BRAUNFELS, TEX., Luisa Hinojosa, \$1; GURLEY, TEX., colectado por el compañero Miguel Sánchez para ayuda de la defensa, \$4.50; BRIDGEPORT, TEX., R. Rodríguez, \$1; WAKAHACHIE, TEX., Anselmo Luna, para retratos, \$4.25; LA MARQUE, TEX., colectado por el compañero F. Ortega, \$1; Sánchez, \$1; J. Ortega, \$2; J. Rodríguez, \$3; A. J. Javal, \$1; J. Higuera, \$2; Un simpatizadora, \$2; F. Velázquez, \$2; AUSTIN, TEX., J. Guerra, \$2; F. G. de León, \$5; LOS ANGELES, CAL., Manuela G. de Moreno, \$1.50; SAVANA, OKLA., Julián Fernández, \$5; A. Cantú, \$4; R. Taisán, \$1; COALGATE, OKLA., S. Iruegas, \$1; BAYAMON, PUERTO RICO, Rafael Pérez, \$2; Alfredo Negrin, \$2.50 Total \$87.25 En cuenta de retratos \$10.00 Por 100 portafolios 2.50 Al abogado defensor en cuenta de honorarios. 55.00 Sobrante en caja 19.75 Sumas iguales \$87.25 \$87.25 R. PALACIOS: Junio 1 de 1912.

INDAGATORIA. Se desea conocer el paradero de Guadalupe Loera y Paula Rodríguez, quienes se cree residen en esta ciudad; toda información dirijirla a Inés Tebbros, 119 N. Santa Fe, PUEBLO, COLO.

OTRO NUMERO DE RENOVIACION

Hemos recibido el número 33 de esta importante publicación, que contiene el siguiente sumario: "El Quijote revolucionario", Anselmo Lorenzo; "Para hacer reflexiones", Varios; "La definición del delito", Pedro Gori; "La libertad de enseñanza", Clemenciano; "El individualismo y el comunismo", Francisco Pi y Margall; "La prensa de sangre", Andrés Balzi; "Jordano Bruno a sus Juices", A. Llamas; "La lepra y las chinchas", Adoptado; "De todo y de todos", E. J. R.

Esta interesante y bien escrita revista no debe faltar en las casas de los proletarios que deseen aprender sus derechos y la manera de conquistarlos.

Háganse los pedidos de suscripciones a Ricardo Falcó Mayor, Apartado No. 638, San José, Costa Rica, poniendo al sobre una estampilla de cinco centavos oro en este país o una de diez si se escribe de México. El precio de suscripción en moneda americana es, por semestre, \$1.00; un año, \$2.00; pago adelantado. Para México, el doble en plata mexicana.

Biblioteca Domenech

Acabamos de recibir de esta interesante Biblioteca una hermosa colección de novelas inéditas originales de los principales autores españoles y americanos, alternadas con las mejores producciones literarias; dichas novelas quedan a la venta en estas oficinas a 60c cada tomo, más 5c de porte.

Los tomos contienen de 250 a 300 páginas y el lujo de su encuadernación es magnífico. Los pedidos acompañados de su importe se harán a Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal. Los títulos con sus autores respectivos son los siguientes: JACOBE, por Joaquin Ruyra. EL AMOR CATEDRÁTICO, por E. Martínez Sierra. KOLSTOMERO, (Historia de un Caballo) por el Conde León Tolstoy. BODA OFICIAL, por R. H. Savage. LA ENJUTA, por Victor Catalá. CASA POR ALQUILAR, por Carlos Dickens. MANZANA DE ANIS, por Francis James. EL SENOR DE HALLEBORG, por A. de Hedensterna. JUVENTUD DE PRINCIPE, por W. Meyer-Eoerster. LAS CEREZAS DEL CEMETARIO, por Gabriel Miró. ALMAS ANONIMAS, por E. Marquina. EL CASO LEAVENWORTH, por A. K. Green. 2 tomos. DIOS SALVE A LA REINA, por Allen Upward. LA BELLA DORMIDA EN EL BOSQUE, por F. de Nion. EL DRAGON DE FUEGO, por J. Benavente. FAUSTO, por Ivan Turgueneff. ERNESTINA, por Prudencio Bertrana. EL HURTO SABROSO, vovela árabe traducida por José Carner. LA VOZ DE LAS CAMPANAS, por Carlos Dickens.

Biblioteca Sociológica Regeneracion

Para el porte de cada libro deben enviarse 5c adicionales. Tomos de \$ 60c. M. V. DE FERREAL. Los misterios de la Inquisición.

Momos a la rústica, 30c; empastados 50c.

CARLOS MALATO: La Gran Huelga, 2 tomos.—Revolución Cristiana y Revolución Social. PEDRO KROPTKINE: La Conquista del Pan.—Palabras de Un Rebelde.—Memorias de Un Revolucionario, 2 tomos.—Las Prisiones. F. URALES: Los Hijos del Amor. EMILIO ZOLA: Verdad, 2 tomos.—Trabajo, 2 tomos.—Fecundidad, 2 tomos. SPENCER: El Individuo y el Estado. MIGUEL BAKOUNINE: Federalismo, Socialismo y Antiteologismo. EL CURA JUAN MESLIER: La Religión Natural. R. NOVOA: La Indigencia Espiritual del Sexo Femenino. ELISEO RECLUS: El Océano.—Nuestro Planeta.—Las Fuerzas Subterráneas.—La Atmósfera.—Nieves Ríos y Lagos.—La Vida en la Tierra.—Evolución y Revolución. MAX STIRNER: El Único y su Propiedad, 2 tomos. LUIS FABRI: Sindicalismo y Anarquismo. JUAN FINOT: El Prejuicio de las Razas, 2 tomos. A. LABRIOLA: Reforma y Revolución Social. E. VANDERVELDE: El Colectivismo. P. J. PROUDHON: Pobres y Ricos.—La Sanción Moral.—¿Qué es la Propiedad? MAX NORDAU: El Mal del Siglo, 2 tomos.—Matrimonios Morganáticos, 2 tomos.—El Estado, La dignidad Personal.—Las Mentiras convencionales de la Civilización, 2 tomos.—La Comedia del Sentimiento. JOSE PRAT: Crónicas Demolitorias.—La Burguesía y el Proletariado. M. ZOYDES: Pobreza y Descontento. A. LORENZO: El Pueblo.—Via Libre. BARON D'HOLBACH: Moises, Jesús y Mahoma. R. VEREA: Artículos filosóficos y Cartas a un Campesino. E. DENOY: ¿Descendemos del Mono? C. DARWIN: El Origen del Hombre. E. LEONE: El Sindicalismo. E. BOSSI: Jesucristo nunca ha existido.

ALMANAQUES, a 30c. El publicado por "TIERRA Y LIBERTAD" de Barcelona y el publicado por "EL MOTIN" de Madrid, ESPAÑA. Sirvanse hacer sus pedidos cuanto antes, pues es corto el número que hemos recibido. 20c.

"RENOVACION" de San José Costa Rica, número especial. Tomos de \$ 15c. RICARDO MELIÁ: Plimazos. PEDRO KROPTKINE: Los Tiempos Nuevos.—El Estado. J. GRAVE: La Sociedad del Porvenir. A. HAMON: La Revolución a través de los Siglos. GUSTAVO HERVÉ: La Humanidad Futura.

Tomos de \$ 18c. CARLOS MALATO: Antes del Momento.—Desenvolvimiento de la Humanidad. MIGUEL BAKOUNINE: El Patriotismo. ENRIQUE MALATESTA: La Anarquía.—En el Café.—Entre Campesinos. PEDRO GORI: La Anarquía ante los Tribunales. A. HAMON: Compendio de la Historia del Socialismo. PEDRO KROPTKINE: Un Siglo de espera.

Pueden hacer sus pedidos a Manuel G. Garza, 914 Boston St., Los Angeles, Cal.

Todos estos libros y muchos otros, así como periódicos revolucionarios y anarquistas, pueden también pedirlos a la Librería Mexicana "La Aurora". Dirección postal P. A. Robledo, Box 1666, Los Angeles, Cal.

A LOS HOMBRES LIBRES DEL MUNDO.

En la República Argentina, gobernada por un fraile y bajo el machete policial, la libertad no existe. La Comisaría de investigaciones moderna inquisición es la dueña de la situación; persigue, encarcela, atormenta y expulsa, roba los papeles privados y viola la correspondencia.

Los informes secretos, iguales a los del Santo Oficio, son el arma que emplean para perseguir a los hombres que piensan libremente. Los modernos Torquemadas perpetran sus atropellos en el más cobarde de los silencios, y al amparo de las llamadas: Ley de residencia y Ley social.

¡Trabajadores! Emigrar a la Argentina representa abdicar vuestra condición de hombres y someteros mansamente a un tebeo. La Argentina es un país infame, sin libertad, sin justicia y sin seguridad ninguna para quien se aventure a habitarla. (Se desea la reproducción en toda la prensa obrera.) —De "El Trabajo." Sabadel, España.

Administración

Ingresos. KYLE, TEXAS, V. Palomares, por el compañero E. M. Tovar, 50c; C. Tovar, 50c; H. Hernández, 25c; PORCUPINE, ONT., T. Clark Jostin, \$1.10; LOS ANGELES, CAL., Venta de periódicos y folletos por la compañera Mendoza, \$5; BROWNSVILLE, TEX., A. Pizano, \$2; J. Zamora, \$1; Carmen de la Rosa, \$2; C. Iñinojas, \$2; Sela, P. Vda. de Gómez, \$5; Adela P. de García, \$5; J. Camaroz, 25c; M. Treviño, 25c; E. Campos, 25c; BAXTER, TEX., N. García, \$4; RUNGE, TEX., E. de los Santos, \$1; para botón, 10c; COMO, TEX., A. Rossetto, 60c; LOS ANGELES, CAL., Venta de periódicos y folletos por el compañero Blas Lara, \$2.75; SAN GERONIMO, CAL., Balbina de Pereira, por Manuel Pereira, \$1; ETNA, NEV., P. Frias, 60c; PEOTONE, ILL., D. Tahl, \$1; TAMPA, FLA., A. Salinas, para botones, \$1.50; THERMAL, CAL., F. Nava, 75c; LOYALTON, CAL., A. Acuña, para libros, 70c; por botones, 20c;

BOSTON, MASS., P. Cernada, \$1; GEARY, OKLA., E. J. Mungos, \$1; HABANA, CUBA, colecta recibida de las columnas de "TIERRA," \$14; MORENO, CAL., H. Ibarra, para libros, \$2.50; CHICAGO, ILL., venta de periódicos, \$1; colectado por el grupo, a nombre de la compañera Voltairine de Cleyre, \$2.20. FULL, INGLATERRA, Vincent

"BUENOS AIRES, Argentina, por venta de periódicos y colectas hechas por el Comité Pro Revolucionarios Mexicanos, \$48.45. BRISTOL, COLO., M. Valdivia, para libros, \$1.25; H. Flores, \$1; J. Rico, 25c; REDLANDS, CAL., B. Zamartiga, 50c; CARLSBAD, N. MEX., P. Baca, 50c; G. Hernández, 50c; WASHITA, OKLA., Dolores González, 85c; O. Villacaña, 25c; CALIENTE, NEV., I. Pineda, para libros, \$2.50; SAN FRANCISCO, CAL., colectado por el compañero Juan Robles: J. Robles, 70c; H. Robles, \$1.50; A. Sánchez, \$1; M. Marrero, 75c; D. Pughis, 50c; P. Absalon, \$1; S. V. C.; J. C. Vargas, 50c; C. Romero, 25c; R. Becerra, 25c; R. Varela, 50c; J. Alfaro, 25c; S. Preciado, 75c; WHITEWATER, N. MEX., E. Candelaria, \$1.10; SUFFOLK, ILL., A. Garza, \$1.25.

SAN JUAN, PUERTO RICO, colectado por el compañero Juan José López, M. Madrid, 10c; Alvaraz, 10c; J. Vázquez, 5c; M. Hernández, 5c; D. Dávila, 10c; A. Escalot, 5c; Z. Marín, 5c; E. Colón, 5c; J. L. Domínguez, 10c; P. Torres, 5c; M. Calderón, 5c; J. Dieppa, 5c; J. Astacio, 5c; S. Carrera, 5c; P. Vázquez, 5c; A. Pérez, 5c; H. L. Dávila, 5c; D. G. Echeverría, 5c; M. Ramo, 5c; R. Monti, 10c; R. Miranda, 25c; S. Campos, 10c; E. Cabán, 25c; J. Bonilla, 10c; M. Texidor, 25c; Un simpatizador, 5c.

LONGMONT, COLO., L. G. Coria, \$1.10; CANUTILLO, TEX., J. Pantaja, 25c; BURKETT, TEX., M. Barajas, 25c; Irene Sánchez de Barajas, 25c; CHILTON, TEX., B. M. Elisario, por Dámaso Cruz, \$1.10; PFLUGGERVILLE, TEX., A. Medina, 28c; CAMERON, TEX., F. Rodríguez, 10c; CUERO, TEX., E. González, \$1.40; para libros, \$1; EL PASO, TEX., A. Beltrán, 25c; CROSS PLAINS, TEX., A. A. Pérez, 25c; F. Vázquez, 25c; B. Nuñez, 25c; S. Tardes, 25c; J. L. Salinas, 50c; GONZALEZ, TEX., P. C. Valero, 50c; para libros, 25c; UVALDE, TEX., M. Valadez, \$1; BUFFALO, TEX., E. G. Gomez, 40c; B. Pintor, 25c; HONDO, TEX., colectado por el compañero Serapio Piña: N. Solís, 50c; R. Solís, 10c; F. Solís, 10c; J. M. Esquivel, 25c; G. Esquivel, 25c; P. Esquivel, 25c; María Ascensión Esquivel, 25c; Cristina Vidal de Esquivel, 25c; E. Esquivel, 25c; ROCKDALE, TEX., Z. C. García, 40c; SANTA ANNA, TEX., R. Montalvo, \$1; G. M. Faz, 35c; F. M. Faz, 35c; para botones y manifiestos, 30c; ROSEBUD, TEX., Catalina Santos, 50c; Juanita S. Gómez, 25c; SANTA ANNA, TEX., A. Pérez, \$1; CHICAGO, ILL., Jas. Popers, 20c; PALO VERDE, ARIZ., colectado por el compañero Primitivo Valencia: F. Morelos, \$1; Guernsinda de Morales, 50c; J. M. Gómez, \$1.50; R. M. Lugo, \$2; Gertrudis V. Valencia, para botones, 50c; SAN FRANCISCO, CAL., W. McDewitt, \$1.50; FLORENCE, ARIZ., E. Mata, para libros, \$2.20; SAN GABRIEL, CAL., Juan Rincón (3) a nombre del grupo, \$1.50; JEROME, ARIZ., para postales y libros, \$1.75; OXLEY, CAL., A. García, 30c; LOS ANGELES, CAL., P. M. Santana, \$1; G. Ruiz, 25c.

SAN PABLO, BRAZIL, recibido del compañero Feliciano Chans, por colecta a favor de "Regeneración," \$39. HOLLYWOOD, CAL., T. Navarro, 50c; SAN DIEGO, CAL., Henry Meyrick, 50c; SAN FRANCISCO, CAL., Emile C. Suetech, \$2; CALEXICO, CAL., Un libral, por venta de periódicos, \$1; DR. ARROYO, N. L. MEX., Un libral, para libros, 40c; SAFFORD, ARIZ., R. Campbell, por venta de periódicos, \$1.50; J. C. Martínez, \$2; SAN FRANCISCO, CAL., G. Alegria, 50c; OLETHA, TEX., C. Meza, 60c; PORT ANGELES, WASH., Alex. Clark, \$5; LOCK-

HART, TEX., P. B. Amaro, \$2.90; SHEFFIELD, TEX., A. Martínez, \$2; ANSON, TEX., A. Estrada, 50c; G. Moncallo, 50c; J. Moncallo, 22c; A. Moncallo, 25c; V. Miranda, 50c; A. Estrada, \$1; AUSTIN, TEX., colectado por el compañero A. G. Hernández: J. L. Castillo, 50c; H. Alvarez, 25c; J. García, 25c; PHILIS, TEX., V. Torres, \$1.10; AUSTIN, TEX., T. Valdés, 50c; Francisca A. de Valdés, 50c; A. V. Aguilar, 25c; L. Valdés, 25c; S. Valdés, 25c; Socorro Valdés, 25c; G. Valdés, 25c; F. Valdés, 25c; T. Valdés, 25c; Tomasito Valdés, 25c; SAN ANTONIO, TEX., C. Vda de Jasso, \$1.50; SANTA ANNA, TEX., M. B. Alderete, para libros, 50c; BURKETT, TEX., M. Barajas, 38c; COMMERCE, TEX., A. Cantú, 35c; SUMMERFIELD, TEX., R. Rayo, \$1.10; MONTPELL, TEX., D. Rios, \$2; DEL VALLE, TEX., V. Morales, \$2; SPRINGFIELD, TEX., E. Valtierra, 75c; NEW BRAUNFELS, TEX., E. Martínez, \$1.70; BROWNSVILLE, TEX., colectado por el compañero J. Reyna: D. Vallejo, 50c; M. Zaniga, \$1; S. Mesa, 50c; F. Cruz, \$1; Rostia Gallardo, 20c; para libros, 35c; BRIDGEPORT, TEX., U. R. Rodríguez, \$1.20; R. Rodríguez, para libros, \$4.00; T. López, 75c; S. de León, 25c; sobrante, 15c; WAXAHACHIE, TEX., colectado por el compañero Alonso Luna: A. P. Salinas, 25c; J. Quezada, 25c; M. Bernal, 25c; Modesta J. de Salinas, 25c; María L. de Quezada, 25c; Tres simpatizadores, \$1; LOHN, TEX., J. San Román, \$1.10; LA MARQUE, TEX., N. Flores, \$1; GALVESTON, TEX., Z. G. Ramon, para libros, \$3.10; AUSTIN, TEX., J. Guerra, por libros, \$1.75; OGLESBY, TEXAS, G. Treto, 25c; P. Navejar, 10c; F. Pérez, 15c; G. Navejar, 10c; A. Castillo, 25c; F. Vargas, 25c; R. Cadena, 25c; P. Navejar, \$1; A. Sierra, 25c; M. García, 25c; G. Navejar, 50c; L. Silva, \$1; R. P. Castillo, 35c; S. Guerrero, \$1; Cruz, 50c; S. B. Fuentes, \$1; M. González, 25c; J. Pérez, 25c; R. M. Castillo, 25c; B. Deanda, 25c; R. Treto, 3c; LOS ANGELES, CAL., colectado en el mitin: por entradas, \$37.05; colecta general, \$22.40; por venta de coletes, botones y retratos, \$22.03; CITY, M. 1.66c, \$1; J. Cisneros, 50c; R. Estrada, \$1.10; J. Moreno, \$1.10; N. Flores, \$1.10; un botón, 10c; D. Laventia, \$1.10; P. Price, \$1.10; SAN GABRIEL, CAL., Amado Rincón, \$1; SANTA MONICA, CAL., Regino Villagas, 50c; HURLEY, N. MEX., J. M. García, por venta de periódicos, \$1.40; por venta de botones recibidos por conducto del compañero J. B. Salas, \$1; para postales, 75c; BISBEE, ARIZ., F. B. Castilla, por tarjetas postales, 75c; SAVANA, OKLA., para postales, 50c; CHICAGO, ILL., A. Predit, \$1; W. Gleitsman, \$1.20; este envío se recibió por conducto de la compañera Voltairine de Cleyre. KANSAS CITY, MO., A. F. Burgard, \$1.10; TRENTON, N. J., J. Scarcerias, 25c; WILCOX, ARIZ., F. B. García, \$1; SANTA ANA, CAL., Alberto Téllez, \$1; FORT LUPTON, COLO., P. Ornelas, 20c; SAN BLAS, TEP. MEX., Una Librería, \$1.